Musique / Un quatrième disque de Jean-Jacques Delorme

Le pasteur chantant

Le quatrième disque du pasteur Jean-Jacques Delorme vient de sortir. Quatorze titres spirituels au cordeau, préfacés par son ami Noël Colombier.

A chaque jour suffit sa peine, nouveau disque autoproduit de Jean-Jacques Delorme, est sorti en même temps que celui de Carla Bruni, en juillet. Un moyen mémotechnique comme un autre pour le pasteur de Metzeral, dans la vallée de Munster.

Ses thèmes, la paix, le message de l'évangile, «autrement dit conjuguer le verbe aimer». Avec une touche écologique, ajoute celui qui à ses vingt ans a milité avec Antoine Waechter, et reste toujours sympathisant même s'il ne milite pas. «Etre écolo va de pair avec le fait d'être chrétien. Nous sommes gérants de la Création, il y a une responsabilité.»

Les premiers textes écrits à quinze ans

Les quatorze titres d'inspiration religieuse, de belle facture, ont été enregistrés au studio Jazzophone de Daniel Priss, à Strasbourg. Des musiciens comme Grégory Ott, au piano, Elodie Peudepièce au violoncelle, y ont collaboré. De même que sa propre fille, Marion Delorme, au violon.

Les mélodies composées par Jean-Jacques Delorme,



Jean-Jacques Delorme: le message de l'évangile et une touche écolo. (Document remis)

autodidacte, sont travaillées, denses et précises, témoignent de son goût pour la musique, la chanson française en particulier, Reggiani, Le Forestier, Brel, Brassens, Barbara, Yves Duteil.

Il tient à rendre hommage au pasteur de sa paroisse de Kingersheim-Wittenheim,

l'un des premiers pasteurs chantants, Jean-Louis Decker, qui au mitan des années 60, ne manquait pas de saisir la guitare. A 15 ans, Jean-Jacques Delorme a écrit ses premiers textes, «profanes et à messages. Depuis je chante un peu partout, j'en ai 53 aujourd'hui.»

Il y a trois ans, Jean-Jacques Delorme est arrivé à Metzeral. Il vient de Rauwiller, en Alsace Bossue, où il a passé six ans. «Je suis bien content d'être dans cette belle vallée où le protestantisme est très dynamique.»

Née en 1993, son association Artgile - contraction d'art

et évangile-, porte son travail musical, produit les enregistrements. «C'est un bouclier aussi, précise Jean-Jacques Delorme. Les ventes reviennent à l'association, pas à moi.»

« Pendant le culte, je sors la guitare »

Le quatrième disque vient de sortir à 1 000 exemplaires, pour l'instant disponible au presbytère et est amené à être distribué par un éditeur catholique, ADF musique, dans les librairies religieuses.

Des concerts dans toute la France, dans la limite de ce que lui autorise son ministère. Sa paroisse compte 800 fidèles environ, entre Metzeral, Sondernach et Mittlach.

«Pendant le culte, je sors souvent la guitare. D'autres paroisses m'invitent à animer, deux ou trois chansons peuvent en apprendre beaucoup.» Et si le pasteur a un regret, c'est que demeure une frontière entre la musique profane et religieuse: «La musique est universelle.»

Myriam Ait-Sidhoum

Artgile: 0389776721 ou, à partir de fin octobre, www.artgile.org.

MARLENHEIM / AG DES MAIRES RURAUX DU BAS-RHIN

Contre les désengagements de l'État

Un tiers des quelque 300 membres que compte l'Association des Maires Ruraux du Bas-Rhin (AMR 67) se réunissaient vendredi soir à Marlenheim, sous la présidence de Jean-Marie Kientz, maire d'Ebersheim. Aux premiers rang des préoccupations: l'accueil scolaire et la restructuration des services publics (Poste, DDE, sous-préfectures, etc).

«Nous voulons aller plus loin, plus fort dans la défense des communes rurales (...) Notre association restera un lieu d'expression, mais aussi une force de proposition. » D'emblée l'accueil du président, Jean-Marie Kientz, a illustré le ton de cette assemblée générale annuelle. Précédant le secrétaire général, Michel Fournier, et le nouveau président de l'Association des Maires Ruraux de France (AMRF), Vanik Berberian, il s'est fait le porte-parole des principales inquiétudes des maires ruraux du 67.

☐ L'école primaire. Face à l'obligation des mairies d'accueillir les écoliers en cas d'absence des enseignants, «l'État doit rester l'employeur des personnels», a insisté Jean-Marie Kientz, marquant le refus de son association. Et sur celle de payer pour les enfants scolarisés hors commune: «Il n'est pas question de financer l'évasion des élèves.»

Poste et gendarmerie: des restructurations préoccupantes

□ Les services publics. Le président a ensuite appelé à ce que La Poste reste «un service présent sur tout le territoire, efficace», tout autant que la gendarmerie, «police municipale des communes rurales, qui n'ont pas les moyens de s'en payer». Il a ensuite appelé l'État à «être le garant de l'équilibre des territoires», déplorant le «désengagement» de ce dernier avec la «restructuration des services», et regrettant tout autant celui du «partenaire privilégié» conseil général et de «son aide, financière et technique». Vanik Berberian, pointant «le remplacement des sous-préfets par des conseillers d'administration», n'a pas dit autre chose. Sur le sujet de La Poste, il avait exprimé sa crainte que le rural ne fasse «les frais de la recherche de rentabilité économique».

Le sous-préfet, Xavier Pelletier, après s'être dit «attentif» à faire remonter ces remarques au préfet, a précisé: «Je n'ai pas entendu la ministre de l'Intérieur remettre en cause le réseau de sous-préfectures en territoires ruraux».

Outre les personnes citées, étaient présents l'ancien sénateur-maire et mi nistre Daniel Hoeffel, le maire-conseiller général et président de l'Association des maires du Bas-Rhin Jospeh Ostermann, la sénatrice Esther Sittler

Gaz de Strasbourg change de nom

pour devenir

réseaugds Gaz Distribution Services

Dédié à la gestion du réseau de distribution de gaz naturel, Réseau GDS continue à assurer ses missions de service public et à distribuer le gaz naturel jusqu'à votre porte, en toute sécurité.



1 rue des Bonnes Gens CS 90021 67083 Strasbourg Cedex 03 88 75 20 20 www.enerest.fr ... et crée pour vous

ÉnerestGaz de Strasbourg

Filiale à 100% de Réseau GDS, **Énerest** est en mesure de vous proposer du gaz naturel au prix de marché partout en France.

Énerest est votre interlocuteur privilégié pour répondre à vos besoins d'énergies dans une parfaite continuité de services, de réactivité et de proximité.

Dans la zone de desserte de Réseau GDS, **Énerest** est le seul opérateur autorisé à vous faire bénéficier des tarifs de gaz naturel réglementés par l'Etat.